



教育の不易と流行

授業で生徒を伸ばし、行事や諸活動で集団を鍛える

岩内第一中学校 校長 大崎 未生

学校にとって5月は行事の1ヶ月というイメージがあります。5月9日に1年生の社会体験学習(小樽市)、5月14日~16日に3年生の修学旅行(東北)がありました。小樽は晴天で暑いくらいでした。修学旅行もほぼ晴天、3日目の中尊寺・金色堂で雨が降りましたが、松尾芭蕉の俳句「五月雨や降り残してや光堂」を肌で感じる貴重な体験にもなりました。

旅行後、1年生は模造紙に、3年生はスライドに学習の内容をまとめ、体育館で発表してくれました。それぞれ、訪問先と岩内町との比較や、岩内町が今後どうなったらいいだろう?という視点で自分の考えを発信・表現していました。学校ではこうした「アウトプット」の学習を大切にしています。かつて、「詰め込み教育」と言われた時代は、学習の多くがインプットでした。たくさん暗記して、テストで高得点をとることが重要視されていました。もちろん今でも暗記が必要な場面はありますが、未来を生きる子ども達に求められる力は時代とともに大きく変わってきました。学校で行われる授業も常に改善を図っています。

5月25日、校内体育大会が行われました。数日前から雨の影響を心配していましたが、当日は最高のコンディションで実施することが出来ました。PTAサポーターの方々には事前準備でテント設営を手伝っていただきました。また当日は、たくさんの保護者の皆さまに来場いただきました。子ども達のためにこれだけ多くの保護者の皆さまが学校行事に関わってくれることに、感謝の気持ちと心強さを感じました。少し肌寒さを感じながらも、お揃いのクラスTシャツを着て生き生きと活躍する生徒達の表情は、普段とは一味違った輝きを放っていました。学級対抗の綱引きでは、担任を囲んでの気合いの円陣。勝っても負けても生徒達と担任が一つになって感情を出し合う姿に感動するとともに、少しだけ「うらやましさ」を感じてしまいました。時代がいくら変わっても、このような活動は学校教育にとって、変わってはいけない大切なものだと思います。

数年前、「教育における不易と流行」という言葉がよく使われていました。「不易流行」とは、松尾芭蕉が「奥の細道」の旅をする中で体得した概念だそうです。「不易を知らざれば基立ちがたく、流行を知らざれば風新たならず」というものです。「不易」は、いくら世の中が変わっても変わらないもの、変えてはいけないもの、「流行」とは世の中の変化とともに変わっていくものという意味です。行事を通して、「教育における不易と流行」を実感した5月でした。

6月は期末テストがあり、すぐに中体連が開催されます。生徒達は心身ともにエネルギーを使うことになるでしょう。保護者の皆さま、地域の皆さまにおかれましては、様々なかたちで一中生の支えとなっただけいたら幸いです。



第一中ホームページ

学校だより以外の情報も載せております。ぜひご覧下さい。

令和6年 6月の行事予定表

日	曜	行 事	部活	給食
1	土			
2	日			
3	月	テスト前部活動中止	×	○
4	火	テスト前部活動中止	×	○
5	水	テスト前部活動中止 給食費口座振替(再)	×	○
6	木	1学期末テスト(1日目)	×	○
7	金	1学期末テスト(2日目)	○	○
8	土			
9	日			
10	月	一斉専門委員会	○	○
11	火	耳鼻科健診(1年生のみ)	○	○
12	水		○	○
13	木	中体連壮行会	×	○
14	金	後志中体連(水泳)	○	○
15	土			
16	日			
17	月		○	○
18	火		○	○
19	水	後志中体連集中開催日(バレー・バスケ・卓球・サッカー) 美術部作品展(木田金次郎美術館にて~23日)	○	×
20	木	後志中体連集中開催日(バレー・バスケ・卓球・サッカー)	○	×
21	金	心電図検査(1年生のみ)	○	○
22	土	後志通信陸上、後志中体連(バスケ・サッカー)		
23	日	後志通信陸上		
24	月		○	○
25	火	尿検査3次	○	○
26	水		×	○
27	木		○	○
28	金	給食費口座振替日	○	○
29	土	後志中体連(野球・陸上) 中体連代決(バレー)		
30	日	後志中体連(野球・柔道)		

【7月の主な行事予定】

- 7月 1日(月) 中体連(野球)
- 7月 3日(水) 授業参観日(全学年)
- 7月 5日(金) 漢字検定
- 7月 6日(土) 中体連(剣道)、中体連代決(野球)
- 7月 7日(日) 岩内神社例大祭(~9日)
- 7月 9日(火) 宿泊研修結団式
- 7月10日(水) 2年生宿泊研修(~11日)
いじめサミット
- 7月17日(水) ネットモラル教室
- 7月23日(火) 1学期終業式
- 7月24日(水) 夏季休業開始(~8/25)

体育大会写真



体育大会の様子から、各競技に全力を尽くす一中生の頑張り、学級の仲間を応援する姿、先輩・後輩問わず応援する様子、さらには学級担任と生徒と一緒に熱くなる姿は、昔も今も変わらない教育の原点です。体育大会を通して各学級の結束力が高まったと感じます。この高まりをこれからの学校生活に活かしてほしいと思います。一中生の更なる飛躍に期待します。



3年生の修学旅行が5/14~5/16の2泊3日で天候に恵まれ無事に実施することができました。又、1年生の社会体験学習も5/9に小樽で実施し、入学から1カ月で大成長を見せてくれました。2年生の宿泊研修については、7/10(水)~7/11(木)に札幌で今年度から実施する予定です。各学年、それぞれに各行事を通して成長をする姿が見られます。中学生の時期は心も体も大きく成長する時期だからこそ、成功や失敗から学ぶことが大切です。様々な取り組みに果敢に挑戦し、大いに失敗して、大きく成長してほしいと考えています。「失敗することは成功への近道」です。

PTAサポーターの皆さんに感謝

グラウンド状況が危ぶまれた体育大会も無事終了することができました。PTAサポーターの皆さんにおかれましてはテント設営やトラック競技決審業務にご協力いただきありがとうございました。

